

buen número de camaradas, una multitud de personas que no lo son. La experiencia les lleva a ser bueno, no es el sentido corriente, sino a considerar su semejanza según la justicia que ha recibido y la mentalidad que poseen. Según la concepción que tiene hecha de la vida. Es esto lo que hace que el anarquista no sea ningún juez, sino contemplar bájenamente las experiencias de los demás.

La pluralidad de experiencias agranda la portada del razonamiento; amplia la belleza del sentimiento, desembarrando de la mezquindad de concepciones; de la pobreza de ideas, de la estrechez de vidas, muy común en los seres cuya vida es poco activa y sus experiencias son pocas.

El hombre que ha vivido bien, dicho de otro modo, que ha realizado el máximo de experiencias compatibles con su capacidad, su percepción e iniciativa; que ha conocido el máximo de emociones y sensaciones en relación con su fuerza de resistencia y con su libre apreciación, ese hombre termina bien la vida. Su última morada ignora los temorimientos, los pesares, el temor de otra vida individual que, si fuese, verdad, que existe, para él constituiría un nuevo campo de experiencias siempre nuevas. No necesita alivio en su lecho mortuorio. Se marcha de la vida orgánica plenamente dichoso, pensando que ha contribuido, con su ejemplo, a empujar a otros hacia la ruta larga y fecunda de las experiencias.

El anarquista hace de la vida una experiencia; una serie de experiencias.

E. A.

Trm. de S. Piferrer.

## "En Titella"

Ha aparecido el primer número de este semanario que en forma humorística ha venido a combatir todas las inmundicias sociales y políticas.

Escrito por conocidos compañeros que manejan bien la ironía y con buenos e intencionados grabados, su primer número ha tenido excelente acogida.

*En Titella* está escrito en catalán, lo cual lo hará accesible a muchos pueblos pequeños de Cataluña que, con su lectura jocosa, iniciará a los individuos en el campo de las ideas.

Se envía al precio de cinco céntimos y los correspondientes deben hacer sus pedidos al kiosco de la calle de Cortes, esquina a la de Claris.

## Movimiento anarquista

Con el nombre de "Tierra Libre" se ha constituido en esta capital un grupo anarquista al objeto de ayudar en la propaganda.

Por baberenses traspapelado la nota no se publicó en el número anterior.

Habiéndonos hecho eco de la iniciativa del camarada C. Mahato, sobre la necesidad de que los compañeros españoles sean los primeros en celebrar mitines para que se conceda una amnistía a nuestros hermanos presos por los sucesos de Cuiller, creyendo que es un deber que así lo hagamos, hemos acordado celebrar un mitin con dicho objeto, el cual tendrá lugar el domingo, 14 del mes que cursa, si fuerza mayor no nos lo impide (1).

Para ello hemos pensado tirar algunos carteles para fijarlos por la capital. El grupo libertario "Juventud Libre", de Sevilla.

## MAREMAGNUM

A todos los trabajadores y en particular a todos los grupos anarquistas de España — Para levantar el débil de TIERRA Y LIBERTAD estos grupos tienen una sorpresa que consiste en una poeta cada grupo.

Como es tan pequeña cosa para todos, se espera que todos los grupos se hagan solidarios.

Ideal. — M. 1'00  
El Campillo (Anarcosocialista) . . . . . 1'00  
Riotinto (Gremialista) . . . . . 2'00  
Atalaya (Osa del Ideal) . . . . . 1'00

— 124 —

CIUDADANO 2.<sup>a</sup>

que decir que no deben gobernar más que los bobos?

CIUDADANO 1.<sup>a</sup>

Echar a la calle a ese hombre. No debemos permitir que se nos irate así.

MUCHAS VOCES

Já la calle! Já la calle!

CIUDADANO 2.<sup>a</sup>

Todos el censoro, Tresca. (Urto, silbidos y gran tumulto.)

STOKMANN

(Cuando se calma la agitación.) ¡Bueno! No podéis soportar la verdad una vez en vuestra vida! No, pretendiendo que de momento está todo el mundo de acuerdo contigo; pero, a decir verdad, erais que Hoystad, después de haber reflexionado, me daría la razón, pues él protestó por librepensador.

ALGUNAS VOCES

(Librepensador...) ¡El periodista Hoystad!

HOYSTAD

Probable, señor, Doctor. ¡Puede impresionarse de algunas de mis escrituras!

STOKMANN

Tú no estás razón. Usted no ha tenido nunca esta libertad. Dígame que soy yo el librepensador, y ahora soy a probarlo científicamente y a convencer a todos de que el «Diarro del Pueblo» se dirige con vosotros cuando os dice que la clase baja, la gran masa, la muchedumbre es la elegida, la flor de la nación. Eso no es más que una mentira del periodista, comprendedlo bien. El popularismo no es más

que la primera materia de la que se extrae el verdadero pueblo. (Murmurillos y risas). Si, y eso no es nuevo, porque para igual en todas partes. ¿Qué diferencia hay entre los animales bien cuidados y los mal cuidados? Fijate solamente en los perros, esos animales domésticos que son casi de familia; ved un perro del pueblo, uno de esos mestizos, regardos, lejos y groseros que andan por las calles revolviendo basura y excretándose en las paredes, y ponid a estudio un perro de caza, criado en medio de caríños, y verás asombrado que el ordeño del galgo está más desarrollado que el del mastín. Sobre esto punto no hay duda posible. (Tumulto en el salón.)

CIUDADANO 2.<sup>a</sup>

Y vos queréis comprar a los perros?

CIUDADANO 1.<sup>a</sup>

Buenos animales. Señor Doctor!

STOKMANN

;Drible! Si, buen hombre, todos somos animalistas que entre nosotros hay poco distinguido. Hay una tremenda distancia entre los hombres galgos y los hombres mestizos. Y lo gracioso es que Hoystad está de acuerdo contigo mientras se trata de los cuestionados.

HOYSTAD

Cuando se trata de los animales, sí.

STOKMANN

Perfectamente; pero cuando quiero aplicar la misma ley a los bipedos, al señor Hoystad cambia de opinión, y dice él: «Diarro del Pueblo» proclama que el mestizo es de mejor calidad que el galgo. El hombre razones así en tanto que no ha podido echar de su cuerpo el espíritu vulgar y no ha llegado por el traje a la noblesa intelectual.

Por conducto del camarero Melchor Esteban, de Abercario (Inglaterra), hemos recibido 51'50 pesetas con destino al Comité Obrero de Gestas (Bilbao), para los hermanos de la fábrica «Avercario», de Bilbao, cuyo encargo ha sido cumplido.

El grupo «Rebelde» de Madrid, de San Sebastián, después haber el presidente de José Martínez, que se hallaba en San Juan de los Lagos (Francia).

El camarero José A. Durán, de Manzanares, ha publicado una vibrante hoja antifascista pidiendo que sean dados a los obreros que se repugnan o se oponen a los conservadores, presentarlos candidatos para las distintas elecciones de consejeros.

La pallina que los da es bien morosilla.

El grupo «Leyón Libertad», de Málaga, desea relacionarse con los grupos de la región andaluza y camaradas.

LUZ, de Asturias.—Nos avisan, los compañeros que forman el grupo editor de este periódico, que para ganarlos que se multiplican en el primer número siguiente, queda suspendida la aparición de dicho periódico durante tres meses, se cesa intervalo de tiempo pueden postular haciendo pedidos, los que deben recibirlos tan pronto como vuelva a ver la luz el valiente diario que les permitió quedar suspendido.

Así es que el número 4 se publicará el día 1.º de febrero de 1914, y entre tanto, se correpondrá directamente con el director de Solidaridad Obrera, José Bayo.

Bernardino, — José Jiménez.

Trío (Chubut) Argentina, — Toribio Martínez.

Becerra, — Gregorio Martínez.

Tolosa, — Marcelino Bartolomé.

Constantina, — Enrique García.

Total . . . . . 19'96

## DONATIVOS

Barcelona, — J. Bo. 0'50; Comte Tous, 0'50; B. Sebastian, — Enrique Fernández, 0'50;

Palmira Fernández, 0'50;

Logroño, — Salvador G. Cozana, 0'50;

Gorliz, — Un adepto, 0'25;

Kastanyá, — José Bayo, 1'00;

Bernardino, — José Jiménez, 0'50;

Trío (Chubut) Argentina, — Toribio Martínez, 10'00;

Becerra, — Gregorio Martínez, 5'00;

Tolosa, — Marcelino Bartolomé, 0'50;

Constantina, — Enrique García, 0'50;

Total . . . . . 19'96

## SUSCRIPCION GENERAL

a favor de los presos por causas sociales

Presetas

Barcelona, — J. Bo. 0'50; Comte Tous, 0'50;

Juan Ferrer, 0'50; Un sepulturero, 0'50;

Casablanca, — José Nimo, 5'10; Daniel Martí, 0'50; Francisco Blasco, 0'50;

Pedro Mateo, I; Pedro Rodríguez, 0'50;

Anacleto Reyes, 0'50; J. Esteban, 0'40; Un desvengado, 0'50; Higinio Díaz, 0'00; Francisco González, 0'50; Manuel García, 0'50; Rafael Romero, 1'00; Abel dos Santos, 1'00;

San Sebastián, — Ezequiel Fernández, 0'50; Cándido Echaz, 0'25; Varios, 0'40;

Casimiro Díez, 0'50; Juan García, 0'50; José Salazar, 0'50; Juan Ortega, 0'25; Francisco Marcos, de Beasain, 0'25;

Dez, — Antonio Gutiérrez, 1'00;

Logroño, — Marbell, 0'00;

Trío (Chubut) Argentina, — Toribio Martínez, 15'00;

Viana, — Rafael Matarrédes, 4'50;

Constantina — Enrique García, 0'25;

Total . . . . . 23'00

## SUSCRIPCION GENERAL

a favor de los presos por causas sociales

Presetas

Barcelona, — J. Bo. 0'50; Comte Tous, 0'50;

Juan Ferrer, 0'50; Un sepulturero, 0'50;

Casablanca, — José Nimo, 5'10; Daniel Martí, 0'50; Francisco Blasco, 0'50;

Pedro Mateo, I; Pedro Rodríguez, 0'50;

Anacleto Reyes, 0'50; J. Esteban, 0'40; Un desvengado, 0'50; Higinio Díaz, 0'00; Francisco González, 0'50; Manuel García, 0'50; Rafael Romero, 1'00; Abel dos Santos, 1'00;

San Sebastián, — Ezequiel Fernández, 0'50; Cándido Echaz, 0'25; Varios, 0'40;

Casimiro Díez, 0'50; Juan García, 0'50; José Salazar, 0'50; Juan Ortega, 0'25; Francisco Marcos, de Beasain, 0'25;

Dez, — Antonio Gutiérrez, 1'00;

Logroño, — Marbell, 0'00;

Trío (Chubut) Argentina, — Toribio Martínez, 15'00;

Viana, — Rafael Matarrédes, 4'50;

Constantina — Enrique García, 0'25;

Total . . . . . 23'00

## "Vida Anarquista"

Tenemos a la venta, al precio de 10 pesetas, este libro, segundo volumen de la BIBLIOTECA de : : : Tierra y Libertad

Pidiendo más de 5 ejemplares se hace el 25% de descuento.

— 125 —

## Correspondencia

Portada de Santa María, — Sociedad «La Lábradora». — Haciéndole 6 pesetas por paquetes. Pagado hasta el 189.

París, — A. L. Id. 2'50 por conductor de Acción Libertaria, para suscripción.

Centro Uruguai, — E. L. Id. 14; para libros 12 y por suscripción 2.

Santa Olalla del Carril, — G. M. Id. 3'00 para el libro 1'50 y por paquetes 2'50.

Lyon, — J. M. Id. 10; para Acción Libertaria, 6; por folletos, 5 y por paquetes, 4.

Vizcaya, — H. M. Id. 10'50 para el libro 5'50 y por paquetes, 8.

Eida, — V. M. Id. 10'50 para Solidaridad Obrera, 3; para La Voz del Obrero, 1; para el libro 5'50 y por paquetes, 8.

Perpijana, — T. L. Id. 20'25 por paquetes.

## Balance del número 190

Ingresos

Por paquetes . . . . . 24'50

Venta . . . . . 21'00

Total . . . . . 45'50

Gastos

Déficit del número anterior . . . . . 27'44

Impresión del número 190 . . . . . 20'74